

10分でわかる

# 社会・経済のうごき@しんぶん.Yomu

## 購読のご案内

4月スタート

※裏面の配信見本もご覧ください。

経営者・従業員が知りたい日本経済トピックスを新聞（朝刊）から抜粋しました。

毎日多忙な経営者、多数の情報が新聞紙上に掲載されています。しかし隅から隅まで目を通すのには時間がない。そんな皆様に、法人会が日本経済トピックスを新聞（朝刊）から抜粋してお届けします。

社会・経済の情報源として、経営に、営業活動においての話題に、ぜひご活用ください。

配 信 年間50回程度

毎週水曜日 FAXにてお届けします

購読料 年間2,500円 (4月~3月)  
という低料金です

申込締切 3月21日(金) (FAXにてお申込ください)

お支払い 6月頃年額で請求書をお届け致します。

- 既存契約者の  
皆様へ
- 既存契約の方で、継続される方は自動更新となります。
  - 既存契約の方で解約を希望される方は、3月21日(金)までに事務局へご連絡ください。

 公益社団法人 弘前法人会

〒036-8035 弘前市百石町31-1 中村ビル2階  
TEL 36-8274 FAX 32-9214

(公社)弘前法人会 行き  
(FAX 32-9214)

### 新規購読申込書

社会・経済のうごき@しんぶん.Yomu を購読致します。(令和7年4月よりスタート致します。)

令和7年 月 日

事業所名 \_\_\_\_\_

代表者名 \_\_\_\_\_

住 所 \_\_\_\_\_

電 話 \_\_\_\_\_

F A X \_\_\_\_\_

# 配信見本

毎週1回  
A3判に  
情報(8項目程度)  
を詰めて  
お届けします。  
どうぞ  
ご利用下さい。

## <弘前法人会情報>

10分でわかる

### 社会・経済のうごき@しんぶん.yomu

経営者・従業員が知っておきたい日本の経済・社会ニュースピックスを要約編集しました

#### 有望投資先1位は3年連続で「インド」

国際協力銀行（J B I C）が実施した海外事業展開に関する調査で、今後3年程度の有望な投資先と考える国・地域にインドが1位となったと発表した。インドは3年連続で首位となり、ペトナム、米国、インドネシアが続いた。インドへの有望な投資先と考える業種は自動車、電機、機械などの幅広い業種から选择を集めた。2位のペトナムは人材の質の高さや中国の製造拠点の移転先として評価された。一方、前年3位だった中国は米中対立や経済の減速が響き、6位にとなった。

#### 下請法改正で価格交渉の義務化

政府が検討中の「下請法」改正原案で、発注側の大企業が受注側の中小企業と取引価格を交渉せずに取引価格を決定することを禁じることが分かった。持続的な質上げを後押しする観点から中小企業が価格競争しやすい環境を整備する狙いがある。法律の適用除外を防ぐ観点から、製造業や建設業は従業員300人超の大企業が300人以下の中小企業に発注する場合や、前売業とサービス業は100人超と100人以下とする従業員数の基準を設ける。年明けの通常国会で改正案を提出するとしている。

2024年1~11月倒産、9年ぶりに最多

帝国データバンクの調べによると、2024年11月の倒産件数は834件となり、31カ月連続で前年同月を上回っていることが分かった。2024年1月からの倒産累計件数は9053件となり、12月の1か月分を残して2015年以降で最多となった。負債総額も1522億円に達し、前年同月を上回っている。1~11月の倒産で容認されるのは「物価高倒産」が877件に及び、前年の年間合計(775件)を上回っており、政府の総合経済対策に盛られた物価高対策が急務である。

#### 企業にカスハラ対策を義務付けへ

厚生労働省は顧客らが想不尽な要求を行う「カスタマーハラスメント」(カスハラ)で従業員を保護する対策を全ての企業で講ずるよう義務付ける関連法案を年明け早々の通常国会に提出することが明らかになった。法案では、カスハラの定義を、①顧客や取引先さらに施設利用者が行ない、②言動が社会通念上相当な範囲を超える、③就業環境が害される、3つの要素を満たすものとして定義している。これらに対応し、従業員保護対策として、事前にカスハラ対応方針を明確して周知することを求めている。

もっともっといい会社へ (公社)弘前法人会 TEL36-8274 FAX32-9214

令和6年12月18日版  
第37号

#### 若年正社員の31%が「転職意向」

厚生労働省の2023年若年者雇用実態調査によると、15~34歳の若年正社員のうち、31.2%が「転職したい」と答えていたことが分かった。5年前の2018年調査時点から3.6ポイント増加し、初めて30%を超えた。また、調査で「転職したいと思っていない」(30.3%)と答えた人を「転職したい」向きが初めて上回った。転職を考える理由(複数回答)として、「賃金の条件が良い会社に変わりたい」が最多の59.9%に上った。

#### 新入社員、「同僚・上司との雑談」が好き

シチズン時計が今春入社した新人を対象にした「仕事に関する時間のイメージ」を尋ねた調査で、会社で過ごす時間で最も好きな時間は「同僚・上司との雑談」(37.3%)だった。次いで、「資料作成」(20.0%)、「スケジュール管理」(15.0%)が続いた。逆に、会社で過ごす時間で苦手な時間は、「電話応対」が37.0%で最も多かった。同社では、「物心がついた時から携帯電話があり、見知らぬ人の応対した経験が少ないと影響した」とみている。また、苦手な時間では2位に「プレゼンテーション」(17.5%)が挙げられた。

#### 既に「年賀状じまい」企業は5割に

帝国データバンクが「自社での年賀状じまい」の意向について企業にアンケート調査したところ、「既に年賀状じまい」をした企業は49.4%に上ることが分かった。とくに、「2025年1月分からやめる」企業は17.0%に上っており、2024年1月分の年賀状を最後に年賀状じまいを行っていた。今年10月からの郵便料金が1枚2円値上がりしたことなどが影響していることを浮き彫りにしているが、コストや自社作業だけでなく、SDGsの視点から年賀状の取りやめを決定した意見もあった。

#### 世相を反映した、今年の漢字は「金」

日本漢字能力検定協会は今年1年の世相を表す「今年の漢字」は「金」が選ばれたと発表した。同協会が全国から毎年末に一年の世相を表す漢字一文字を全国から募集したもの。今年は、パリ五輪・パリリンピックで日本選手が金メダルを獲得したことや、政界隈で「裏金問題」、金目当ての闇バイトが注目されたことなどから「金」が選出されたと同協会では見ている。以下順位には、「災」「舞」「驚」「喜」が続いた。「金」は今年の漢字として選ばれたのは5回目となる。